
N I E D E R S C H R I F T 
 

über die öffentlichen Verhandlungen des Ortschaftsrates Muggenbrunn 
 

 

am Mittwoch, 01.12.2021   (Beginn: 19:30 Uhr; Ende: 20:38 Uhr) 
 
in  Muggenbrunn, HdG 
                 (Tagungsort und -raum) 

 
Vorsitzende:                                                 Ortsvorsteherin Isele 
 
Zahl der anwesenden Mitglieder:   5  (Normzahl   6  Mitglieder) 
 
 
Namen der nicht anwesenden Mitglieder: 
 
Svenja Meon (K) 
 
 
 
 
 
Schriftführerin:         Marion Isele 
 
 
Nach Eröffnung der Verhandlung stellt die Vorsitzende fest, dass   
 
1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 23.11.2021 ordnungsgemäß eingeladen worden 

ist, 
 
2. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 3 Mitglieder anwesend sind, 
 
3. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung ortüblich bekannt gemacht          

wurde. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
*) Der Abwesenheitsgrund wird in Klammer durch die Kurzzeichen (K) = krank, (V) = verhindert mit Entschuldigung, (U) - unentschuldigt 
ferngeblieben, angegeben. 
 



T A G E S O R D N U N G 
 

 
Da die Zahl der Zuhörer die in der Pandemiezeit vertretbare Belegung für den Sitzungsraum 
überschritt, wurde die Sitzung kurzfristig in die Turnhalle des HdG verlegt. Ein pünktlicher 
Beginn war dennoch gewährleistet. 
 
 
1. Fragen und Anregungen aus der Bevölkerung 

 Ein Bürger teilt mit, dass er für die Ortsverwaltung einen Brief in den Briefkasten der 
HTG geworfen hat  Zusage, diesen zu holen und zu beantworten 

 Ein Bürger weist darauf hin, dass die Sicht auf die L126 von der Brücke (Ortsmitte) 
kommend erheblich durch den Baumwuchs erschwert ist  Mitteilung an Stadt wird 
erfolgen, um Gefahrenstelle zu minimieren 

 
2. Vorstellung Projekt „Tennisplatz“ 

Der Verein „Mein Muggenbrunn“ plant als nächstes Großprojekt den Umbau des alten 
Tennisplatzes und Einfügung in die neue Dorfmitte. Das Projekt wurde vom 
Vereinsvorsitzenden B. Albiez vorgestellt. 
- Die Fläche steht im Eigentum der Skiliftgesellschaft, die das Projekt unterstützt 
- Leader-Gelder werden beantragt 
- Ziel der Fertigstellung ist Juni 2022 (Sommerfest für den 26.06.22 geplant) 
- Problem: Anlage muss so gebaut werden, dass sie dem Parkplatzbedarf der 

Skiliftgesellschaft nicht im Weg steht 
- Gebaut werden soll ein Hartplatz-Allzweckfeld inkl. Boulefeld und Schachbrett 
- Ziel: Generationen -verbindendes Projekt 

 
 

3. Bauantrag Flst. Nr. 88,39  
 
Beschluss 06: Der Ortschaftsrat erteilt sein Einvernehmen zum geplanten 
Bauvorhaben. 
 
 

 5 Ja     - Nein     - Enthaltungen 
 
 
 

4. Bekanntgabe und Verschiedenes 
 

- Sachstand Liftkiosk, Betrieb als kleiner Dorfladen 
 
- Zahlung Beschriftung FW/BW-Garage: trotz verschiedener Versuche konnte keine 

Unterstützung von diversen Vereinen/Organisationen in Muggenbrunn gefunden 
werden. Die Bezahlung erfolgt daher wie beschlossen aus der Ortspauschale, da 
diese Beschriftung zur Kenntlichmachung an dieses Gebäude gehört und den 
Gesamtbau aufwertet. 
Nachtrag: Am 02.12.2021 erfolgt die Mitteilung der Stadt Todtnau, die Kosten aus 
dem Projekt „Neubau Gerätehaus“ zu übernehmen. Ein herzliches Dankeschön 
dafür. 
 

- Adventsfenster 



Der Verein „Mein Muggenbrunn“ hat erneut diese Aktion organisiert. Das HdG wird 
Teil der Adventsfenster sein und vom Kindergarten Todtnauberg/Muggenbrun 
gestaltet. 
 

- Vermietung Saal 
Der Saal ist gut auch unter der Woche belegt, die Vermietung an den 
Wochenenden wird aktuell durch Corona wieder ausgebremst. 
 

- Steine/Pflastern 
Die restlichen Steine konnten aufgrund der Kälte nicht mehr vor dem HdG verbaut 
werden. Mit Unterstützung vom Bauhof wird dies im Frühjahr nachgeholt. Über den 
Winter müssen die Steine aber noch winterdienstfreundlicher verstellt werden. 
Die neu gerichtete Fläche vor dem Schacht wurde allerdings wieder mit einem Pkw 
befahren. 
 

- Dorfplatz 
Das Räumen des Schnees auf Dorfplatz und Parkplatz scheint gut zu 
funktionieren. Allerdings stellen jetzt schon die vielen ungeordnet parkenden 
Gäste/Sportler ein Problem dar. Es muss dringend eine Beschilderung hinsichtlich 
Parkordnung und Parkverbot erfolgen, um das Zuparken der FW/BW-Garage zu 
verhindern. 
Die Beleuchtung auf der Fläche vor der Feuerwehr ist erfolgt. Allerdings verbleibt 
durch den Abstrahlwinkel der Lampe der Kurvenbereich der Hohfelsstr. im 
Dunkeln. 
Das Beet mit den Büschen muss für den Winter durch weitere Pfosten gesichert 
werden, da die Fläche ansonsten aufgrund der Größe der Pflanzen zugeparkt wird. 
 
 

 
5. Anfragen der Ortschaftsräte 

 
- Ortschaftsrat E. Karle weist erneut auf die schadhaften Bushaltestellenhäuschen 

hin, die eine Gefahr für die Kinder darstellen 
- Ortschaftsrat M. Karle erinnert daran, dass der Rückschnitt der Bäume entlang des 

Bachlaufs an der L126 nicht erfolgt ist (s. Anmerkung unter 1.) 
 
 
 
 
 

Zur Beurkundung: 
 
Vorsitzende:                                           Ortschaftsräte:                                Schriftführerin: 
 
 
 
M. Isele    D. Kamp    F. Wunderle   M. Isele 
 
 
 
 
 
 
 
 


